
本报讯 （记者 卢继延 ） 近
日， 北京城建集团十六公司在石
景山产业园项目部举行了消防安
全演习， 切实提高施工人员的逃
生能力以及义务消防队的实战技
术水平和应急能力。

此次演练， 模拟的是在企业
某处发生火灾， 工作人员第一时
间通报， 公司立即启动事故应急
疏散预案。 随后， 公司行政保卫
部、 安全部等职能部门对员工进
行有序疏散， 义务消防队30名队
员迅速开展现场灭火工作， 火势

很快得到有效控制 ， 无人员伤
亡 。 整场演练包括现场确认事
故、 启动应急指挥部、 人员疏散
引导、 抢险扑救、 集合清点、 演
习点评等多个环节。

■新闻快报
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两个针灸大夫一天用针5000根

□本报记者 陈曦 文/摄

职工打出94.5高分
工会主席松了口气

近日， 什刹海街道总工会带
领由地区基层企业工会主席、职
工代表、 劳动模范组成的职工民
主评议工会考评委员会， 来到位
于清河小营的北京基业达电气有
限公司， 试点开展职工评议工会
活动。 与以往的评议工作不同的
是， 本次活动采取了现场发放问
卷、现场回收的方式，同时引入了
第三方进行统计， 受到了职工们
的广泛好评。

活动现场：
生产车间挂条幅
配电箱上答问卷

“大红条幅很醒目啊！” 一走
进活动现场， 清华乐器工会主席
赵琦、北海医院工会主席金霞、美
京体苑饭店工会主席康艳巧等几
位考评委员会成员的目光就被一
条印有 “北京基业达电气有限公
司职工民主评议工会活动” 的红
色条幅吸引住了。

而参加活动的90余位职工 ，
已经放下了手头的工作， 将部分
成品或半成品的配电箱靠边摆放
整齐，为活动腾出了一小块场地。

“布置虽然简单， 但却庄重，
让人能立刻感受到一种浓浓的民
主气氛。”赵琦说。

工作人员在介绍完这项工作
后， 发放了表格， 让大家据实填
写。 职工们或是将工作台当桌面
俯身填写， 或是将配电箱外壳当
垫板站着疾书。很快，大家就填写
完成交回了表格。于此同时，考评
委员会也在现场对职工们填写的
分数进行着统计。

职工评价：
活动真实结果“信得过”

“活动挺好，真实。”等待结果
的时候， 参与职工窃窃私语中都
对这次活动做出了这样的评价。

“其实，我们很多人都是第一
次参与这样的活动。 大家开始会
觉得很新奇。因为印象中，这种评
议的活动都是私下里进行， 即使
公布成绩或者结果， 也都是自己
人说了算的。没想到，工会这次采

取了这么民主、 开放的方式开展
测评活动。 所以我们大家都感觉
不错，而且最后出来的结果，我们
也能信得过。”参与活动的基业达
工程师刘军告诉记者。

“除了形式特别，我觉得评议
内容的设置也很全面。”刘军指着
手中的表格说，“你看， 针对 ‘工
会’的这份表里，包含了健全组织
体系、促进科学发展、履行维权职
责、 实施素质工程、 服务职工群
众、 加强自身建设几个大方面的
内容， 而每个大方面又包含若干
小内容。 像我比较关心的素质工
程方面的内容就包含了3个小项，
每个小项都有分值。像‘积极开展
各种职工教育活动， 以社会主义
核心价值体系引领职工’ 是4分、
‘深入开展创建学习型、 创新型、
服务型工会活动， 加强职工教育
培训、提高职工整体素质’也是4
分、‘开展群众性精神文明创建和
文化体育活动， 推动职工文化和
企业文化建设’就是5分。我觉得
不同的分值， 也体现了这个项目
在实施开展过程中的难易以及重
要程度。”

“评议内容既全面又细致，评
议出的结果才会有针对性。 才能
确切反映大家对工会各项工作的
看法。”刘军微笑着透露道，“我自
己觉得我们的工会和工会主席这
一年来的表现还不错， 所以我几
乎给了满分。”

工会主席表态：
明年提供“个性化服务”

最激动人心的时刻到了 ，工

作人员宣布： 基业达本届工会委
员会在这次职工评议活动中得了
94.5分，而工会主席徐向阳，90个
人参与填写测评表，89个人 “满
意”，1个人“基本满意”。

听到这样的结果， 站在一旁
的基业达工会主席徐向阳稍稍松
了口气，露出了一丝笑容。

“这个结果， 我觉得还可以
吧。”当天的活动结束后，对于职
工给出的分数， 徐向阳说自己也
是“比较满意”。

“大部分都是满意， 只有1位
职工是基本满意。 他提出的意见
是希望多举办集体活动， 多向职
工宣传介绍工会的职能。其实，我
感觉我们这一年来组织的活动还
可以啊。比如以前给员工过生日，
就是发祝福卡或者组织大家聚
餐。现在，我们每季度都会组织过
生日的职工到北京郊区一日游。现在
我们已经去过香山、凤凰岭、白河大
峡谷等景点了， 除了职工本人，家
属也可以一同前往， 费用都是我
们出。”徐向阳向记者表示。

“可能，不是所有人都喜欢这
种活动形式吧。” 徐向阳边想边
说，“要不， 明年， 我们也创新一
下， 用现在时髦的词儿说就是个
性化服务。 今年年底我们搞个问
卷调查， 看有多少人喜欢参加爬
山活动、 多少人喜欢领取小纪念
品， 多少人喜欢聚餐……我们分
人来组织， 争取让大家参加自己
喜欢的活动。另外，每次开展集体
活动之前的10到15分钟， 我们宣
传一下工会知识， 比如京卡如何
办理、有哪些用途，比如遇到劳动
纠纷如何解决， 另外各种小培训
也可以放在这个时候搞……”

“王大夫 ， 我们这边还有一
屋子患者等着您呢！” 昨天下午4
点， 在丰台区铁营医院的针灸理
疗科还挤着数十名腰病、 颈肩疾
病的患者 ， 两位针灸大夫杜翠
云、 王欣欣忙碌不止， 在三四间
理疗室来回穿梭。

王欣欣大夫告诉记者， 现在
来看病的大多数是颈腰椎病患
者， 其中40至60岁腰病患者占总
患者人数的70%至80%， 最年轻
的腰病患者只有二十几岁， 这和
人们长期坐办公室， 缺乏锻炼，
沉迷网络和手机有关， 也和现在
食品中激素含量较高有关。

与王大夫相比， 杜大夫的针

灸手法更细腻和温和， 下针如行
云流水一般， 好像不用更多的思
考。 失眠、 头疼、 腰腿病等病，
针针见效果。

在针灸理疗科， 记者看到王
大夫一会儿给患者扎针， 一会儿
又是小针刀治疗以及拔火罐。 别
看王大夫年纪不到40岁， 已有近
20年的针灸经验， 理疗室里墙上
挂满了患者送给王欣欣和杜翠云
两位大夫的锦旗。 他们两位是铁
营医院收到锦旗最多的大夫， 也
是最受患者欢迎的中医针灸大
夫 ， 他们两人每天用针近 5000
根， 两天就能用1箱针。 两人平
均每天给120位患者做针灸治疗。

平均每天治疗120多人
□本报记者 黄葵 文/摄

本报讯 （记者 周美玉 通讯
员 沈新立 ） 昨天 ， 记者从昌平
区总工会获悉， 昌平区第十届职
工艺术节闭幕。 艺术节自今年5
月份开幕以来历时半年， 共吸引
了数万名职工参与。

闭幕式上， 职工展演了在本
届艺术节中涌现出的优秀节目，
舞蹈 《飞舞的花裙》、 快板 《非
诚勿扰》、 相声 《笑语欢歌》 等
精彩节目赢得了现场观众阵阵掌
声。

据了解， 本届职工艺术节以
“大力繁荣职工文化艺术， 向建
国六十五周年献礼” 为主题， 由
昌平区委宣传部 、 昌平区总工

会、 昌平区文明办联合主办。 在
此期间， 各基层工会根据自身特
点， 举办了 “五月的鲜花” 职工
歌咏比赛 、 文艺演出 、 主题晚
会、 情景剧演出、 舞蹈比赛、 广
场秧歌大赛等丰富多彩的文艺演
出。

与此同时， 还组织职工开展
了瑜伽、 球类、 棋类、 长走、 长
跑、 登山、 健身操、 广播操、 趣
味体育等职工喜闻乐见的体育活
动， 进一步增强了工会组织的凝
聚力。

南邵镇总工会、 百善镇总工
会等19家基层工会获得第十届职
工艺术节优秀组织奖。

数万职工参与昌平职工艺术节

城建十六公司职工冬季演练消防

———直击什刹海试点职工民主评议工会活动


